

MICHEL VEZ

Michel Vez est décédé le 28 juin 2017, à l'âge de 75 ans. Il était resté attaché au village de son enfance, Cheiry, dans l'enclave de Surpierre. Il se réjouissait d'y revenir, le 2 juillet, à l'occasion du 50^{ème} anniversaire de l'église érigée alors qu'il était adolescent. La maladie en a décidé autrement.

Michel était l'aîné des cinq enfants de la famille d'Henri et Maria Vez. Cette famille était nommée à Cheiry « du magasin ». Car la maison paternelle de Michel abritait la principale épicerie du village, doublée d'un commerce de chaussures et d'une cordonnerie renommée.



Michel a suivi l'école primaire de son village, puis l'école secondaire d'Estavayer, et enfin un apprentissage de commerce chez Leibzig Meubles. Il n'a cessé par la suite de se perfectionner, notamment dans l'administration fédérale. Intelligent, persévérant, clairvoyant, il a donné l'exemple d'une carrière exceptionnelle. Il a conquis une maîtrise fédérale d'expert-comptable. Il a épousé Marie-Jeanne Moehr le 15 mai 1965. Elle a été une fidèle et compétente collaboratrice de son mari et lui a donné deux fils.

Après un temps de pratique et de perfectionnement, Michel Vez a créé en 1974 sa propre fiduciaire dénommée Fiduconsult. Dès lors, cette institution dynamique et innovante a proposé son savoir-faire dans tous les domaines de l'expertise comptable, fiscale, juridique et de l'audit. Fiduconsult, au fil des années, s'est développé sur huit sites et a acquis d'autres fiduciaires. Le centre décisionnel est resté basé à Fribourg. Avec le concours de ses deux fils Alain, expert-comptable, et Patrick, avocat, Michel Vez a fait de Fiduconsult l'une des fiduciaires les plus importantes de Suisse romande.

A l'armée, Michel Vez a conquis le grade de colonel. Sa dernière activité militaire a été le commandement de la Place d'armes de Bulle. Les très nombreux et chaleureux contacts entretenus dans l'armée n'ont pas été étrangers à l'heureux développement de la fiduciaire.

Michel Vez s'est aussi montré un membre fidèle du Rotary Club Fribourg-Sarine durant plus de trente ans. Il en fut le trésorier apprécié. En son temps, il a même accepté la charge de réviseur des comptes des districts suisses et du Liechtenstein.

Parmi toutes ses occupations, il convient aussi de signaler les services qu'il a rendus dès 2003 à la Société d'Histoire du canton de Fribourg (SHCF). Il a non seulement réorganisé la comptabilité de cette société, mais il en a accueilli régulièrement le comité avec une constante prévenance dans les locaux de Fiduconsult. Il a été un artisan décisif du redressement et du développement de la SHCF

sous la présidence de Patrice Borcard. C'est aussi Michel Vez qui a mis cette Société sur la voie de l'édition de livres, en commanditant la publication de *L'image de Fribourg (Freiburg im Bild* pour l'édition allemande), en 2007. Une manière élégante de célébrer l'anniversaire de son entreprise, Fiduconsult, en même temps que le 850^{ème} anniversaire de la ville. Cette histoire artistique du paysage urbain a connu un tel succès qu'il a fallu en faire un second tirage.

Texte de Jean-Marie Barras, transmis par Jean-Claude Godel